
无限智慧的上帝（之二） 

弟兄姊妹们平安！最近跟教会里一位慕道的朋友谈到信仰的事，他很坦率地告

诉我说，他还不能完全接受这位上帝，是因为这位上帝做事的方式不像是上帝，

有太多的事情上帝搞不定。拯救的方式和过程太过迂回曲折，耶稣的传道生涯

也并不成功，十二门徒跟了耶稣三年多，好像也没有太大的进步。直到耶稣升

天的时候，也没有几个人信他。一位上帝，怎么做事这样没有效率呢？我就反

问道，如果你是上帝，救恩这件事情由你来做，你会怎样进行，才会比上帝做

得更漂亮呢？弟兄姐妹们，在我们没有信主之前，我们就是自己生活的上帝呀。

我们什么时候不是尽力做最好的事情呢？结果怎么样呢？你犯了多少错误？

你有多少后悔？造成了多少伤害和遗憾？有多少事情你希望从头来过？我们

自己做自己的上帝的记录，其实并不那么出色。更何况是做全宇宙的上帝呢？

你知道上帝的难题吗？他做事，既要慈爱，又要公义；既不违背自己的本性，

也不违背你的自由意志。一位 19 世纪的巴黎圣母院的神父，

Jacques-Marie-Louis Monsabre，这样说：“如果上帝把他的全部的能力借给

我 24 个小时，我会在世界上改变很多事情。但是我知道，如果他同时也把他

全部的智慧借给我，我就不会在这个世界上做任何的改变。” 

也许我们现在的世界不是我们能够想象的最好的地方，却可能是现在最适合我

们的地方，好把我们带入那最美的世界。上帝的计划不仅仅是要把我们带到天

堂，更是要把天堂放在我们里面。我们一旦明白了这一点，就会对我们生活中

的痛苦有不同的解释。C S Louis 这样说，“如果你认为这个世界是一个寻找

欢乐的地方，你会过得非常的痛苦，你会感觉到困惑。但是如果你把这个世界

看成是一个训练的营地，而把对完全幸福的期待寄托在下一个世界上面，你就

会找到快乐，找到目的。你会发现，这个世界其实还不算太差劲。”特丽莎修

女最熟悉人间的痛苦了，但是她说，“当我们进入到永恒的天堂以后，我们在

地球上所经历的最可怕的事情，看起来也不过像是在一个便宜的旅馆里度过的

不舒服的一个夜晚。” 

耶稣把我们的生命历程比做是一个生孩子的过程。短暂的痛苦，却会带来长久

的喜乐。太太生孩子的时候，先生都会在场。那是一个剧烈的，真实的疼痛，

是一个非常辛苦的过程。但是，当我们把孩子抱在怀里的时候，疼痛就差不多

完全被遗忘了。现在，那种疼痛看起来就像是一个遥远的回忆。保罗说，“我

想现在的苦楚，若比起将来要显于我们的荣耀，就不足介意了。”（罗马书 8

章 18 节） 

我们做父母的也许都还记得，在孩子一两岁的时候，带孩子去打疫苗时的情景。

医生会邀请你把孩子抱紧，然后就会在孩子幼嫩的胳膊上扎针，有的时候会连

扎好几针。孩子一定会哭的惊天动地，有人说，甚至会把死人也哭活过来，也



一定会挣扎着寻找帮助。她一定希望你这位爸爸妈妈，为她做点什么，最起码

要挡住那个邪恶的护士，不要让护士继续在她的身上扎针了。可是你在干什么

呢？你不但没有阻挡那个护士，还成了一个帮凶，紧紧抓住你自己的孩子，让

她动弹不得，让她忍受这种折磨。孩子一定不明白，为什么她所信任的，爱她

的爸爸妈妈，在这个时候不肯帮助她。她一定不明白你做这件事情，到底有什

么意义。那么有没有可能，上帝允许我们经过这些痛苦，实际上也有同样的意

义呢？就像那些让孩子疼痛的疫苗注射，能够给他们的生活带来长久的健康，

上帝是否也会使用这些我们生活当中的痛苦，给我们带来更加蒙福的，更加荣

耀的永生呢？ 

上帝给我们的不是解释，而是启示。他是今天依然在我们的生命里带领我们，

帮助我们，祝福我们的神。经历过他的恩典，你就不会再怀疑他的心意。想象

一下，一个七岁的孩子，因为学校的一次 field trip，去了佛罗里达的航天中

心，去观看火箭起飞发射。结果这个孩子一到发射场，就开始给这位设计火箭

的专家上课，告诉他为什么这火箭飞不起来。这个火箭太重了，形状也不对，

没有翅膀怎么能飞呢？火箭专家也许可以试着给孩子解释一下，为什么孩子是

错的。但是非常有可能，那个孩子也听不懂。所以火箭专家就简单地说，这样

吧，孩子，你就稳稳当当地坐在这，来看会发生什么。科学家做事的能力，就

足够来回答孩子一切的疑问和挑战了。这也是上帝回答我们很多疑问的方法。

你虽然不懂，但是你可以期待，你可以经历，上帝的信实和智慧，慈爱和能力，

可以为你成就怎样奇妙美好的事情。 

很多时候我们并不知道悲剧的原因，但是耶稣的十字架，却是给了我们足够的

平安的确据，让我们知道上帝并没有缺席。想象一下我们的救赎主在十字架上

为我们所做的一切，难道还有比这更大的，上帝的对你我的爱和委身的明证

吗？如果上帝宁肯付上独生爱子的代价，而不放弃你，那他就永远不会放弃你，

不管是现在还是将来。我们有把握地相信，在我们的痛苦之中，上帝正在成就

极大的祝福和永恒的恩典。也许我觉得这是我灵魂的黑夜，但是我知道，上帝

正在透过我的苦难做工，赐下那复活的生命的大能，就像十字架上他在耶稣身

上所做的一样。保罗说，“神既不爱惜自己的儿子为我们众人舍了，岂不也把

万物和他一同白白地赐给我们吗？”（罗马书 8章 32 节）让我们和保罗一起

说，我知道我相信的是谁，他会信实地成就他一切的应许。也许我不明白他现

在正在做的事情，但是我看见他在十字架上为我所成就的，那就足够了。耶稣

就是我的一切。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末! 

 韩珂 

 


